## MERCOSUR/LV RECYT/ACTA 01/17

# ACTA DE LA COMISIÓN DE SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN

En la ciudad de Buenos Aires, Argentina, el día 29 de mayo se reunió la Comisión de Sociedad de la Información de la Reunión Especializada de Ciencia y Tecnología del MERCOSUR (RECYT – MERCOSUR) con la presencia de las delegaciones de Argentina Brasil, Paraguay y Uruguay (ANEXO I).

# 1. APERTURA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA

Se dio inicio a la reunión con la puesta en común de la agenda del día por parte del representante de Argentina. A continuación las delegaciones de los cuatro países dieron por aprobada la agenda (ANEXO II).

#### 2. PORTAL RECYT

La delegación de Argentina presentó los avances en la gestión del sitio de la RECyT. En primer lugar se informó que se está avanzando en las gestiones con el área técnica de la secretaría del Mercosur para actualizar la url del sitio que hoy día se encuentra alojado en servidores del Mincyt Argentina. Se está trabajando para adoptar un dominio .mercosur.int. La dirección propuesta para alojar el sitio fue la de recyt.mercosur.int, el cual ya fue solicitado al área técnica de MERCOSUR y espera aprobación. Los países manifestaron su acuerdo con este tema.

A continuación, la delegación argentina presentó dos bocetos como propuesta de renovación visual para el sitio. Se debatió reformular la actual disposición de menús en el mismo y una nueva disposición visual para facilitar la navegación. Asimismo, estos cambios estarán sujetos a una actualización en la tecnología informática del portal para convertirlo en un sitio moderno con capacidad de respuesta en dispositivos móviles. Tentativamente, se ha propuesto para alcanzar estos objetivos la actualización de la versión de Joomla actualmente en uso. Las delegaciones de Paraguay y Uruguay realizaron observaciones sobre las imágenes a utilizar e hicieron notar que la presentación tanto de los símbolos nacionales, los datos de las delegaciones y los logotipos distintivos de las iniciativas de la RECyT deberán estar actualizados, para lo cual la delegación argentina, que actualmente posee la administración del sitio, se comprometió a incluir un contacto técnico visible y disponible en la nueva versión del portal bajo la leyenda "Administración Técnica del sitio", seguido por los datos técnicos de contacto, fundamentalmente un correo electrónico.

Dado que estos cambios no implican modificación de contenidos, se acordó que estos cambios estén aplicados para la celebración de la próxima RECyT.

## 3.- PLATAFORMA DE MECATRÓNICA DEL MERCOSUR

La delegación de Argentina invita a los Estados parte a participar de la primera actividad de la Plataforma de Mecatrónica del MERCOSUR que consistirá en un la Ronda de Negocios ELAN 2017. La misma está orientada a la participación de actores públicos y privados, específicamente empresas, parques tecnológicos y agencias de financiamiento en vistas a generar un ámbito favorable para la identificación de oportunidades. El evento se celebrará los días 27 y 28 de junio del corriente año en Buenos Aires.

4.- INDUSTRIA 4.0 O MANUFACTURA AVANZADA

La delegación de Brasil informó los avances en la elaboración de su estrategia nacional de manufactura avanzada o Industria 4.0, manifestando su intención de lanzar un plan de políticas públicas hacia final del año 2017. En ese sentido la delegación presentó un documento en el que se identifican cinco aspectos relevantes para el caso brasilero: Tecnología, Recursos Humanos, Cadena Productiva, Infraestructura y Regulación. Este documento se incluye en el presente Acta como **ANEXO III**.

## 5.- REDES ACADÉMICAS DE INVESTIGACIÓN

En la reunión se identifican el potencial y los desafíos que implica compatibilizar las infraestructuras de las redes académicas nacionales. Se valora la importancia de compartir información y evaluadores para proyectos, facilitar la participación de investigadores extranjeros en proyectos nacionales, entre otras iniciativas. Al mismo tiempo se identifican las dificultades que surgen de la diversidad de instituciones involucradas con las redes así como los desafíos tecnológicos que surgen a la hora de integrar los sistemas informáticos utilizados en cada uno de los países.

En este sentido se han ponderado experiencias a nivel nacional y bilateral, y se sugiere que se informe en la RECyT del estado de cada una de ellas en vistas a identificar oportunidades de cooperación y expansión de las mismas entre los países del bloque.

Entre los temas mencionados estuvieron: uso y soporte de la RedCLARA en los distintos países, estado y evolución de los sistemas de currículo y portales de información científica. Los países acordaron realizar un relevamiento de estas temáticas para presentar ante sus pares en la próxima RECyT.

#### 6.- PRÓXIMA REUNIÓN

La próxima reunión se realizará el día previo a la LVI RECYT en Brasil.

Por la delegación de Argentina

Leonardo Pereira

Por la Delegación de Paraguay

Roberto Delgado

Por la Delegación de Brasil

Eliana Cardoso Emediato de Azambuja

Por la Delegación de Uruguay

David Gonzalez